

PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID: un mes.....	4 reales.
PROVINCIAS: trimestre adelantado.....	20 »
Por conducto de los corresponsales.....	24 »
ULTRAMAR Y EXTRANERO: trimestre.....	60 »
IDEM IDEM semestre.....	100 »

Remitidos, anuncios y comunicados á precios convencionales, y con grandes ventajas para los suscritores.

DOMINGO 7 DE ENERO DE 1872.

SECCION OFICIAL.

Le Gaceta de ayer inserta una real orden disponiendo se provea por concurso, entre los catedráticos de ascenso de la facultad de Derecho, seccion del administrativo, una categoría de término que hay vacante en dicha facultad y seccion.

LA PRENSA.

MADRID 7 DE ENERO DE 1872.

AL POLO OPUESTO.

El radicalismo está en pleno período de *delirium tremens*. Cada esperanza desvanecida aumenta su desesperacion, y á medida que ve alejarse las probabilidades de su entronizamiento en el poder, aumentan sus rencores, se desbordan sus malas pasiones y se recrudecen sus odios á los hombres y partidos que juzgan atravesados en su camino.

Ya no es al sistema de la calumnia al que apelan los radicales para batir á sus adversarios, van más allá: elijen procedimientos más activos, medios más prácticos, actitudes más repugnantes, y se deciden por el sistema de las amenazas.

No nos dejáis, dicen refiriéndose á nuestro partido, no nos dejáis libre el paso para el poder? pues os arrollaremos sin misericordia. ¡Inutilizan las circunstancias nuestros esfuerzos en el terreno pacífico de la discusion serena, de la propaganda legal, del análisis y de la critica? pues nos impondremos á las circunstancias.

De estas amenazas á las apelaciones de la fuerza; de este lenguaje enfático á la provocacion deliberada de una lucha infame; de esta desesperacion febril á la extremidad de la rebelion armada, no hay más que un paso, una imperceptible linea divisoria, un pequeño paréntesis.

Adelanten los radicales un poco más en la senda de perdicion que hoy recorren, y ese paso se habrá andado, esa linea se habrá desvanecido, ese paréntesis se habrá cerrado, ofreciendo al país el temor de inminentes turbulencias que traerian grandes perturbaciones al orden de cosas que alienta en las venas poderosísimas de la revolucion de Setiembre.

Reflexionen, pues, los radicales; midan la extension del abismo sobre cuya superficie, con capa de rosas cubierta, va á resbalar su planta; vuelvan los ojos á la razon, cuyos consejos aprovechan á quienes los siguen, y cuyas luces jamás invocan en vano los hombres de rectitud; recapaciten sobre su situacion, modificando sus opiniones y sus actitudes; deténganse á meditar con espíritu reflexivo cómo los partidos divorciados del sentimiento público y gangrenados por el contagio inmediato y permanente de la ambicion, comprometen la seguridad del Estado cubriéndose de vergüenza; dejen la vida errante á que se abandonan torpemente, por la vida de las colectividades patrióticas; reconciliense, en fin, con la revolucion que han abjurado, con la libertad que han comprometido, con la opinion pública que han contrariado, y algo, aunque poco, podrán hacer todavía que les rehabilite ante el país.

Nunca es tarde para renunciar al error en que largo tiempo se ha vivido; nunca es tarde para regresar á la religion política que en instantes de turbacion incomprensible se abandonará; y nosotros excitamos al radicalismo á que modere sus ímpetus, deponga sus odios y entre en el concierto de los partidos sinceramente constitucionales y defensores de la dinastia que el voto popular ha levantado en honra de la revolucion y para dicha de la España liberal.

Para favorecer las corrientes de ideas políticas determinadas, para conseguir fines honrados, para llevar al Gobierno los principios que se profesan, no se necesitan de procedimientos que el espíritu de la época y la naturaleza de nuestras instituciones condenan, ni de medios inmorales, por todos los partidos anatematizados, ni de violencias que subvierten los fundamentos de la legalidad en que se vive.

Dentro del terreno pacífico hay armas que decentemente pueden exgrimirse, y cuyo uso no está vedado á ningún partido, ni aun á los más distantes de las instituciones existentes.

Luchen en él los que se llamen amigos de la paz, los que rindan culto sincero á las conveniencias del país, y los que fían sus esperanzas á las simpatías de la opinion pública. Pero no abandone ó haga por abandonar el terreno comun de la lucha legal quien despues quiera seguir llamándose revolucionario y sensato, como les sucede á los radicales.

PERSEVERANCIA.

Ciega, apasionada, cruel é injusta es la cruzada que los radicales han levantado contra los hombres del Gobierno que representan al partido progresista en su verdadera, genuina y pura significacion. No hay honra que no ataquen, ni reputacion que respeten, ni historia que no adulteren convenientemente, ni argumento que no tergiversen, ni acto que no censuren, ni consideracion alguna que les nueva á deponer su odio, á dar tréguva á su encono, á aplacar su saña contra los que antes éramos sus amigos y despues les hemos abierto los brazos cariñosamente diferentes veces.

La misma aguda y molesta enfermedad que hoy aqueja á nuestro respetable y querido amigo el señor Sagasta, ha sido explotada estos dias con una crueldad que parece imposible puedan abrirla corazones que se dicen nobles, leales y generosos.

# LA PRENSA

DIARIO DE LA MAÑANA

POLITICO, LITERARIO Y DE NOTICIAS.

MADRID.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Para hacer la suscripcion, basta dirigir carta certificada con el importe de un trimestre al administrador de LA PRENSA. Tambien se hacen por medio de los corresponsales de este periódico, que lo son los de la Biblioteca selecta de autores españoles, y en las principales librerías de España.

Redaccion y administracion de LA PRENSA: Calle de Hortaleza, núm. 6, principal.

AÑO SEGUNDO.—NÚMERO 197.

Y nos fijamos en este detalle que puede parecer insignificante en el fondo de estas consideraciones, porque esta última agresion de los radicales marca ya el punto hasta dónde se puede llevar la pasion política, el odio de corazones torturados por la envidia, el despecho y la ambicion, y la mala voluntad de los hombres que há ya tiempo vienen acariciando una sabrosa venganza que satisfaga hasta las exigencias más nimias de la vanidad y del deseo de mando.

No hay, pues, que esperar ya de los obstinados radicales, ni un arrepentimiento que acaso sería demasiado tardío, ni una avenencia que no sería sincera, ni siquiera una tréguva en obsequio á los intereses generales del país y al bien de la patria.

La consigna que el Sr. Ruiz ha debido dar entre las dóciles huestes que capitanea es: ¡Guerra á Sagasta! ¡guerra á todos los progresistas consecuentes! ¡guerra á mis antiguos amigos! ¡guerra á los hombres que me encumbraron, que me prestaron su apoyo, que me han dado ocasion de crearme un partido! ¡guerra, en fin, á todos los hombres que pueden disputarme el poder! Y preciso es confesar que los radicales obedecen y cumplen las órdenes de su jefe de pelea con una exactitud, con un celo, con un apasionamiento que el mismo Sr. Ruiz debe estar asombrado de su obra y admirado de la docilidad y complacencia de sus fieles súbditos, vasallos y servidores.

En este concepto los radicales se refugiarán en el campo republicano, llamarán en su apoyo á los carlistas, se declararán antidinásticos, destruirán la obra de la revolucion, si es necesario; todo, en último extremo, menos volver á las tiendas que vergonzosamente abandonaron; todo, menos confesar la imprudencia que han cometido; todo, en fin, menos reparar el mal que á la patria y al partido progresista han causado con su insensata conducta.

Ahora bien: ¿cuál debe ser nuestra actitud en presencia de tanta obstinacion, de tan ciego empeño? Perseverar en la linea de conducta que nos hemos trazado, cumplir exactamente los principios, las declaraciones y las afirmaciones contenidas en el manifiesto de 12 de Octubre, gobernar constitucionalmente, defender la libertad y las conquistas de la revolucion, sostener el trono, la dinastia y todas las instituciones, llamar á nuestro lado á todos los hombres que de buena fé quieran ayudarnos en tan patriótica senda, combatir enérgicamente, no sólo los planes de la reaccion y las tendencias anárquicas de la demagogia, sino tambien las exajeraciones peligrosas de alguno de los partidos constitucionales, y en suma, velar por los sagrados intereses de la patria y procurar el bien del país.

Ni deben intimidarnos las amenazas, ni las agresiones de nuestros adversarios. Cuando un partido marcha obedeciendo la voz del patriotismo, consecuente con sus doctrinas y defendiendo la antigua bandera, podrá sufrir las vejaciones, la oposicion obstinada de sus enemigos, pero al fin el país le concederá todas sus simpatías y toda su confianza.

Perseveremos, pues, en nuestros propósitos, y sin rechazar á nadie, hagamos frente á los peligros del insensato radicalismo.

CRÓNICA POLITICA.

Entre los progresistas históricos y los progresistas disidentes que en la nueva y ya complicada nomenclatura de los partidos políticos llevan el nombre de radicales, hay un abismo insondable que las imprudencias y las exajeraciones de los resellados han abierto.

Lo que sobre este punto hemos dicho en otro lugar, lo repetiremos cuantas veces sea necesario. No cabe ya avenencia de ningún género. La situacion se ha despejado y las corrientes de ambos grupos se han separado con direccion cada vez más divergente.

De un lado, con el Sr. Sagasta, los hombres que quieren hermanar el orden con la libertad, que desean afianzar las instituciones, el trono, la dinastia, la legalidad, en suma, que hemos creado.

De otra parte, con el Sr. Ruiz Zorrilla, los hombres que no tienen repugnancia en pactar alianzas de benevolencia con los partidos antidinásticos y anti-revolucionarios, que desean reformar y modificar la obra todavía no concluida ni afianzada, los hombres, en fin, que á este espíritu reformista, exajerado y peligroso, sacrificarían, si necesario fuera, la tranquilidad del país, el porvenir de la revolucion y los intereses más caros de la patria.

El país se inclinará del lado de quien esté la justicia y el patriotismo.

Ocupándose *El Punte de Alcolea* de un sensato artículo de *El Eco del Progreso* en que pidió la reconciliacion de nuestro partido con los radicales, dice, y hacemos nuestras sus palabras:

«Ocasiones ha habido, y una bien reciente, para la reconciliacion del partido progresista; y quién la ha malogrado? Ciertamente los causantes de la excision, cada día más extraviados, más pertinaces en mantener su perniciosa obra, con menosprecio de las altas instituciones, cuyos cimientos socavan con su injustificable conducta.

No pudiendo subsistir por sí sola, influye de tal modo la fraccion cimbría sobre el elemento progresista que se le ha unido, que embaraza todas sus acciones hasta el punto de haber aniquilado su natural iniciativa. Por eso vemos caminar á los progresistas tras la hueste cimbría, sirviendo de escabel á la desmesurada ambicion que les devora, y contribuyendo á dar significacion de partido á ese puñado de desertores de todas las banderas.»

Y por eso, añadimos nosotros, se ha hecho imposible la reconciliacion; que el partido progresista histórico, fiel á su bandera, no puede, ni debe amparar á los hombres que, por saciar la sed de mando intentan poner en peligro las conquistas de la revolucion.

La fraccion radical no hallará francas las puertas de nuestro campo si no lava sus manchas en el Jordán de un nuevo y solemne acto político. Y como esto, dada su soberbia, es imposible, las huestes del Sr. Ruiz no tienen para qué contar con nosotros, ni ahora ni nunca.

Como de todo se saca partido, y como en los actuales momentos se explotan los detalles más inicuos para crear atmósfera, creemos oportuno reproducir la siguiente observacion que anoche hace un colega:

«Algunas personas poco enteradas de las nuevas leyes creen que, por haberse acordado que la nueva reunion de las Cortés se considere como segunda legislatura, hay que proceder á la eleccion completa de mesa, así en el Congreso como en el Senado, y, fundándose en esto, hacen ya cálculos sobre la derrota que, á su juicio, espera al Gobierno en ambas Cámaras.

Es un error, pues el artículo 45 de la Constitucion, en su caso 3.º, dispone que «mientras el Congreso no sea disuelto, su presidente, vicepresidentes y secretarios continuarán ejerciendo sus cargos durante las tres legislaturas,» renovándose sólo la mesa del Senado cuando haya eleccion general de dichos cargos en el Congreso.»

¡Unas cuantas esperanzas menos para los radicales!

*El Universal*, que se ha permitido recordar á algunos periódicos la cultura y el decoro necesarios para escribir, ha dado sitio preferente en sus columnas al digno y atildado suelto que á continuacion transcribimos:

«Algunos diarios neo-católicos de Francia refieren con cierta fruicion que el Papa no quiso recibir en la vispera de año nuevo al mensajero de Victor Manuel que pasaba á felicitarle, bajo el pretexto de que se hallaba enfermo; pero que á las dos horas estaba completamente bueno. Consideran el lance como una gracia pontificia. Nosotros no le damos crédito, pues no comprendemos que el Papa mienta ni represente farsas como un católico cualquiera.»

Si este rasgo de ferviente catolicismo no levanta la fama de *El Universal*, por lo menos el periodismo español agradecerá al colega la cultura de sus formas y la elegancia de sus frases.

Los alfonsinos se agitan. Prueba de ello es lo que dice *El Tiempo* de anoche:

«En el salon de conferencias se han hecho comentarios sobre el viaje á Paris del señor marqués de Alcañices. Algunos han dicho que S. M. la reina Isabel lo ha llamado telegráficamente, bajo su nombre. Si así es, la prueba es clara de que el hecho no encierra ningún secreto.»

Por mucho que la reina destronada se afane, los Borbones llevan sobre su frente la maldicion de los pueblos, y nada han de lograr con sus trabajos restauradores.

Ya lo sabe *El Tiempo*.

Es chistosa la ocurrencia de *El Parcial*. ¡Pues no dice que los Sres. Ruiz Zorrilla, Martos, Rivero y los demás hombres importantes del partido radical no asistieron á las honras fúnebres, celebradas el día 4 en la basilica de Atocha en memoria del general Prim, porque no recibieron papeleta de convite? ¿Terminan esos señores que no les daban entrar los monaguillos? ¿Y es cierto que no recibieron invitacion? Entérese *El Parcial*.

Ocupándose de la apertura de las Cortés, que hoy se convocarán para el 22, dice con mucha oportunidad *El Argos* que, «ante las oposiciones radicales que se preparan á la lucha, todos los que tengan el instinto más vulgar de conservacion, todos los que estén conformes en los puntos culminantes que constituyen una política, deben olvidarse de cuestiones personales y de denominaciones que no significan ni valen nada, para resistir el empuje de los que quieren vencer, apoyándose en nuestras disidencias.»

Y añade en otro lugar que, «si como *El Argos* ha aconsejado al Gobierno, el Sr. Sagasta adoptara por único programa ministerial el propósito de discutir cuanto antes todas las cuestiones económicas y ultramarinas, duda mucho nuestro colega que los radicales incurrieran en la torpeza de derrotar al Gabinete en una cuestion popular, que no daría gran idea de ese fervor dinástico que hacen alarde todos los dias.

La paciencia no es, sin embargo, la virtud de la gente cimbría.»

Pero como el Sr. Sagasta se propone discutir ante todo, y sobre todo, la cuestion económica y la de Cuba, cuantos se precien de españoles dignos, estarán en aquel momento al lado del Gabinete.

Así por lo menos lo exige el patriotismo.

Dicen algunos periódicos que el ilustre retirado de Logroño declina la honra que S. M. el rey le ha hecho confiriéndole el título de príncipe de Vergara.

Por más que esto se tenga por seguro, *La Independencia Española* no puede creer que la renuncia sea definitiva, y de igual opinion somos nosotros.

El hombre, dice, que dió la paz á España el memorable 30 de Agosto de 1839, el que en los campos de batalla y durante su regencia trabajó por asegurar en el país la libertad y la monarquía, no puede mirar con indiferencia un acto de aprecio y de alta estimacion del rey liberal y digno que las Cortés Constitu-

yentes eligieron para consolidar las conquistas revolucionarias. Lo que comprendemos y tenemos por seguro es que en la natural modestia del ilustre vencedor de Luchana, que en el acendrado patriotismo del que todo lo ha sacrificado por el pueblo, la primera impresion producida por el despacho real le haya arrancado una excusa, una expresion de agradecimiento, capaz de tenerse y considerarse como una renuncia formal; pero abrigamos la esperanza de que no insistirá en ella cuando piense y medite sobre la gracia real, que no es más que una pequeña muestra del cariñoso afecto que el rey le profesa, un signo de gratitud nacional, tan merecida por el primer ciudadano español.

La Historia escribirá los hechos del general Espartero con letras de oro, y el título de príncipe de Vergara se conservará como una distincion que el augusto monarca le otorga, rindiendo culto á la voluntad del pueblo y á las virtudes del Cincinato español.

*La Esperanza*, que anda á mal traer con las noticias de fusion carlo-alfonsino-montpensierista, y los telegramas de Nocedal, digo, de su rey, y la division profunda que corroe las entrañas del partido neo, soñó anoche lo que sigue:

«Hoy se ha asegurado en varios círculos políticos que se habian recibido noticias que indicaban próximas tentativas contra el orden público.

No sería difícil: como en este país todo está tan malo, es posible que cualquier día nos sorprenda cualquier acontecimiento de esos á que se refiere. La verdad es que aquí todo está para dar un estallido.»

Pasando por alto las erratas de imprenta que contiene el suelto anterior, debemos advertir á nuestro colega que nadie, á no ser el carlismo, piensa turbar el orden. Y si el carlismo se atreve, ya sabe lo que le espera. En cuanto á que «aquí todo está para dar un estallido,» espere la beatísima hermana, que aun no está dispuesto el rayo que ha de exterminar al bando carlista. Entonces, entonces si que dará un estallido... regular.

Como nuestros lectores saben, el Sr. Sagasta dirigió una carta á varios hombres políticos, pero no al Sr. Rojo Arias. Esto, no obstante, el Sr. Rojo ha contestado á una carta que no le han dirigido.

Creíamos que el Sr. Rojo se habia ausentado de Madrid, y vemos que nos hemos equivocado, y es más, que hay quien no puede vivir sin que su nombre ande por los vientos de la publicidad.

¡Qué afán de exhibirse! Mentira parece.

Pocos dias hace nos permitimos llamar *ilustrados* á los redactores de un colega entregado al criterio de ellos mismos.

Y ese periódico dice ayer, entre otras cosas, que hablamos de lo que tal vez *ignoremos*.

Sin duda se refiere á la galanteria que le habiamos dirigido.

Ayer se leyó en el Consejo de ministros la circular que el Sr. Sagasta proyecta dirigir á los gobernadores civiles. Segun nuestras noticias, es un documento importante, y en él se hace constar de la manera que aprecia el Gobierno la política y la administracion

En este Consejo, celebrado con S. M., se dió tambien cuenta al monarca del decreto sobre reapertura de Cortés.

El Sr. D. Emilio Ruiz de Salazar, director de nuestro apreciable colega *El Magisterio Español* ha entregado ya en la secretaria del Congreso la exposicion de que ayer nos ocupamos, pidiendo no se haga efectivo el descuento impuesto sobre los haberes del profesorado.

Dicha exposicion, que há sido presentada perfectamente escrita y en dos lujosas carpetas, contiene más de 5.000 firmas, figurando entre ellas las de personas muy respetables, varias juntas provinciales de instruccion pública y establecimientos de ensenanza.

Tenemos entendido que el Sr. Ruiz de Salazar se propone, por todos los medios que están á su alcance procurar la exencion ya dicha del descuento.

Excitamos á los señores diputados á que satisfagan los deseos manifestados por nuestro colega *El Magisterio Español*, y sobre todo, que se exima del gravoso descuento á los infelices maestros de primeras letras, que no podrán sufrirle, tanto más, cuanto que se hallan sumidos en la mayor miseria, por no cobrar sus mezuquinos sueldos.

SECCION DE NOTICIAS.

Los carlistas han solemnizado el día de los Reyes Magos, felicitando á su amo y señor D. Carlos. A los carlistas por la intencion.

Esta tarde á las tres se verificará en la iglesia de San Isidro el acto de abjurar de sus errores protestantes cuatro individuos que acaban de entrar en el seno de la iglesia católica. Los recibirá el obispo auxiliar de Madrid.

El periódico de la Plaza de Matute no ha desperdiciado ocasion de decir que el Gobierno habia recibido órdenes superiores para abrir las Cortés.

Véase lo que dice *La Correspondencia* sobre el particular, con lo que estamos de acuerdo:

«Hasta pasadas las fiestas de Pascuas no se tomaría acuerdo respecto de este punto; y así se hubiera hecho, dos ó tres dias



Dejo un partido cimbrio-radical, como si dijera, el odium ó la langosta, para mortificación y envidia de Arderius. Item dejo á Cristino un frasco de aceite de bellotas para hacer crecer la barba. Legó á los pobres de Madrid diez mil reales, y nombro legatario al nunca bien ponderado Rojo Arias. Dejo también diez ejemplares de la obra titulada: «Sobre el modo de talar los pinares» por el Sr. Fernandez de las Cuevas, á modo de la Tertulia consabida, y otros diez de la nombrada «Memorias de la Tertulia consabida, y otros diez de la nombrada «Memorias de un sueco» por el Sr. Pellon y otros tantos de la llamada: «Con un suceso» por el Sr. D. Vicente Rodríguez. Legó y mando un par de botas al tan aficionado á ellas señor Rivero, quien después de usadas se las regalará á su Sancho Panza, Nuñez de Velasco. Un gran pedazo de piedra pomez al Sr. Moret, para rasparse los dedos y alejar de sí el olor á tabaco. Un frasco de rancio espíritu carlista, al Sr. Manterola. Un tratado de elocuencia al Sr. D. Vicente Rodríguez. Y tres caretas para el Carnaval... político, al Imparcial. El Universal y Los Novedades. Estas han sido las principales mandas y legados. No podemos quejarnos de la justicia que á cada uno ha hecho el infeliz año de 1871.

EL AÑO NUEVO EN VARIOS PAISES.—En Rusia se bendice el río Newa, ceremonia que tiene por objeto pedir á Dios el derretimiento de los hielos. Desde que el gran río queda desembarazado, los cañones de la ciudad deben tronar. El comandante de la fortaleza de San Petersburgo se dirigió entonces al palacio llevando consigo un vaso de cristal lleno de agua del Newa. Aquel se ofrece al emperador, quien devuelve el vaso lleno de oro. Recuerdo haber leído, no sé dónde, que los vasos iban creciendo en volumen, y en su proporción la capacidad del mismo, hasta el punto de que el emperador Nicolás se vió obligado á declarar que en lo sucesivo sólo daría 200 ducados. En las comarcas meridionales de la Francia, la Guillaunée reemplaza al año nuevo. En China, esto es; en Soon-Nin, el día de Año Nuevo es la única fiesta oficial del ejército. An Argel es la fiesta Ajosa, que consiste para los indígenas en vestirse con sus mejores trajes y pasearlos luego por las calles. A cada encuentro se besan el hombro diciendo: Amdoulla. (Dios sea alabado). A las doce de la noche se retiran y lo demás de la fiesta debe pasarse en familia, reduciéndose á cenar. El árabe no conoce ni las felicitaciones ni los regalos, pero los buenos y ricos musulmanes tienen en dicho día su mesa abierta. Los manjares deben ser dulces; es decir, compuestos de pescado, almibar, etc. Sólo con esta condición se tiene un año dulce, ó lo que es lo mismo, lluvioso y fecundo. Si, por el contrario, se come carne y alouzcuz, el año será seco y desastroso para los labradores. A esto se limitan las alegrías de los musulmanes, que en verdad distan mucho del carácter conmemorativo que al año nuevo tributan los pueblos católicos.

En la tertulia de la calle de Carretas pronunciaron noches pasadas grandes discursos los Sres. Salmeron y Becerra, que versaron sobre política, dirigiendo las picarescas é intencionadas alusiones á algunos sagastinos. Conque picarescas é intencionadas? Estaría gracioso Becerra. «Por qué no aludí á su trato íntimo con Montpensier? Desseando estoy que den los socios de aquel local la segunda becerroada. En la casa de fieras del Retiro.—El guarda.—Señor! eh! que todo el mundo se va y voy á cerrar. ¿Me quiere V. decir qué espera ahí hace ya lo menos tres horas? La señora.—Ay! lo que espero es que este maldito avestruz haga la digestión, pues mi hijo le alargó la llave de casa, que dejó cerrada, y no podemos entrar. Aviso á los cimbrios.—En la calle de Cañizares, núm. 1, se abrió para después de Reyes, un gran almacén de vinos, licores y aguardiente de Chinchón. A propósito de este pueblo, varios ciudadanos, lo menos tres, anunciaron con el estilo de los nuevos internacionalistas, firmando los anuncios la comisión, que los radicales se reunirán para tratar asuntos del partido; y en cuanto se supo por los liberales que se trataba de hablar contra el Sr. Sagasta, todos acudieron.... á sus casas, dejando sin efecto la anunciada reunión. Más valdría á los radicales de este pueblo ocuparse en hacer aquella última bebida. Digo, me parece á mí.

En una fonda: —Camarero, haga V. el favor de decir al fondista que cambie el mosquitero de esta cama, porque tiene unos agujeros enormes. —¿Por qué? —Porque si pueden entrar sin dificultad también podrán salir. REVISTA DE LA SEMANA. RESÚMEN. Contraste.—Una misión.—Año nuevo.—A lo de siempre.—Salones.—Teatro. Real, Español, Zarzuela, Alhambra.—Adios. Aniversarios, recepciones, fiestas de salon, teatros, bailes. ¿Qué contraste! Y sin embargo, á mí me asegura un amigo que siempre ha sucedido lo mismo, y que, á decir verdad, ha habido épocas en que no por ser el contraste menos apreciable, ha dejado de existir. Yo no lo dudo, porque atendidas las circunstancias en que se hallaba la sociedad de tiempos no lejanos, pudiera suceder muy bien que así como hoy todo el mundo está al alcance de cuanto sucede, no fuera así entonces, y por ende no verían más que lo que quisieran enseñarle. De todas suertes, al hombre reflexivo, de carácter tranquilo, si así puede llamarse á esos seres de inalterable condición, y que á pesar de ver no deja de quedarles espacio para filosofar, no puede menos de llamarles la atención, y hacen profundas consideraciones sobre lo que tanto se ha escrito, y no poco se ha discutido, es decir, sobre las miserias de la vida. Pero no me llameis al orden, lectoras apreciables, que yo os prometo no insistir mucho en estas serias meditaciones, que ni ese es mi carácter, ni por tal tengo la misión que se me ha encomendado. Es más lisonjera, y á poder yo desempeñarla con la aptitud que fuera de desear, de seguro os proporcionaría un agradable pasatiempo, sino por la amabilidad con que os trazase mi relato, por la abundancia de

acontecimientos que han tenido lugar en esta última semana para nosotros, y primera de ejercicio en su nueva y despiadada carga para el año 1872. Este moderno huesped, que tomó posesión del imperio del mundo no há muchos días, se ha recibido con la indiferencia y franqueza que se recibe á todo aquel que no se necesita, pero que, sin embargo, tiene que admitirse. Sus precedentes no dejan de ser funestos, porque coincide su llegada con la muerte de su antecesor, si bien esto es disculpable, aunque no sea más que por hallarse él condenado á sufrir la misma suerte. Adolece el año de otros vicios que nunca yo, por mi parte, podré tolerar, pues no hace su triunfal entrada sin ir acompañado de caseros y demás gente ordinaria, y sin que le precedan una infinidad de importunos y descorazonados ingleses con sus correspondientes circulares, ya anunciando que termina el plazo de aquel, ó bien diciendo que tienen necesidad de prepararse para recibir este. Mas, afortunadamente, hemos diferido, por ahora, las molestias de fin de año, y yo creo que á nadie le habrá faltado sino el material para poder dar al olvido á nuestros terribles amigos, al menos una próroga, siquiera sea pequeña, pero suficiente para alimentar por algún tiempo un pecho oprimido por la dificultad que siente en respirar. Y con lo que, y dejando á un lado sucedidos percances, entraremos de nuevo en nuestras habituales ocupaciones y pasaremos una rápida ojeada por esos aristocráticos centros donde se presenta tan de relieve la nunca desmentida belleza de las incomparables hijas de la villa del oso y el madroño. La presente temporada no cabe duda que es fecunda en brillantes recepciones: comenzando por la que se verificó todos los viernes en el suntuoso palacio de la plaza de Oriente, y donde sus augustas majestades dan inequívocas pruebas de su bondad y nunca bastante admirada cortesía, pudiéramos mencionar muchísimas en que, ya un día, ya otro, de la semana, se exhibe lo más escogido de nuestra buena sociedad. La última que ha tenido lugar en la embajada de Francia ha estado tan brillante y concurrida como todas: allí se hallaban las esposas de los ministros de Prusia y Portugal, las marquesas de Villamarin de Rambure, las señoras é señoritas de Polo, Palacios, Joris y otras muchas que no recordamos y que fuera prolijo enumerar. No fué menos favorecida por los hombres, entre los que se contaban el vizconde del Cerro, varios ministros extranjeros, algunos diplomáticos y muchas notabilidades tanto políticas como literarias. Los marqueses de Bouille, cuya amabilidad es notoria, hicieron los honores con la alta distinción y exquisitas maneras que les son propias. El jueves recibieron, una vez más, en sus magníficos salones, los señores marqueses de Portucalete, anunciándose también para dentro de pocos días otra nueva recepción en el concurrido palacio de Alcañices. La condesa de Montijo, que ha tenido algún tiempo cerrados sus elegantes salones á causa del luto, vuelve á abrirlos mañana, á la distinguida sociedad que siempre los ha frecuentado, con lo cual están de enhorabuena las aristocráticas damas que podrán lucir sus preciosos trajes y ostentar lujosos adornos que realcen su belleza. Los teatros no han dejado de proporcionar algunas novedades para atraer al público que ha correspondido como siempre á la voz de las empresas. NACIONAL DE LA ÓPERA.—Con una concurrencia como pocas veces, que llenaba casi por completo el espacioso y elegante teatro de la Ópera, se representó el miércoles, por primera vez en la presente temporada, la célebre partitura del inmortal maestro Meyerbeer, titulada Los Hugonotes. Más bien que una crítica recta y concienzuda, á la que no nos hallamos dispuestos, haremos de esta obra un sucinto resumen, que es lo que nos permiten tanto las dimensiones de que podemos disponer como las fuerzas que nos acompañan. El spartito, de uno de los más ilustres compositores del presente siglo, se puso en escena para que hiciera su debut la señora Wizjack. Esta artista, que se presentó con la timidez que infunde un teatro como el que nos ocupa, puede estar verdaderamente satisfecha del triunfo que consiguió en esta noche. Tuvo momentos felices en que arrebató al público, que la aplaudió calurosamente, y sobre todo en el dúo del cuarto acto en que el entusiasmo rayó en delirio, como lo demostró el haber sido llamada cuatro veces consecutivas al palco escénico, donde se presentó con el Sr. Tiberini. La señora Wizjack es toda una artista; tiene bonita voz, de agradable timbre, á la que presta las más dulces inflexiones: añádate á esto su linda y elegante figura, y bien podemos decir que esperan á la distinguida cantante muchos lauros y entusiastas ovaciones. El Sr. Tiberini, que ya se ha distinguido en diferentes obras, no lo hizo menos en Los Hugonotes, donde cantó perfectamente su papel, recibiendo grandes aplausos en la romanza del primer acto y dúo del cuarto. La señora Ortolani, que con una galantería y una modestia que le honran sobremedera, se encargó del papel de la reina Margarita, recibió del público repetidas pruebas de agrado, y mereció ser llamada á la escena al concluir la cavatina y dúo del segundo acto. Los demás artistas contribuyeron al buen éxito de la obra de Meyerbeer, si bien en algunos se notaba más bien que escasez de facultades, falta de ensayos.

TEATRO ESPAÑOL.—En este favorecido y elegante coliseo, continúa representándose con muy buena aceptación el proverbio nuevo en tres actos, y original del Sr. Blasco, titulado El miedo guarda la viña. El éxito que obtuvo esta obra el día de su estreno fué brillantísimo. La ejecución nada dejó que desear: la incomparable Pepita Hijosa desempeñó con el talento, gracia y maestría que hacen de ella una de las más preciadas joyas de nuestra escena, un tipo sembrado de dificultades, de las que salió siempre triunfante la eminente actriz. La Valverde, Morales, Mario y Maza, estuvieron como siempre, á la altura de su envidiable reputación artística. El autor y los actores fueron llamados tres veces al palco escénico entre salvas de aplausos, que no cesó de prodigarles el escogido y numeroso público que llenaba todas las localidades del clásico coliseo. Anteanoche se puso en escena en el mismo coliseo, el drama en un acto, original del Sr. Zapata, titulado La Capilla de Lanuza. «Conocimos esta obra, dice un colega, pero después de haberla visto nuevamente, confesamos que basta por sí sola para formar la celebridad de un escritor. Es uno de esos esfuerzos de talento, difíciles de escribir. Desde el soberbio y magnífico romance con que se abre la escena, hasta el último verso que la termina, todo es brillante, osado y deslumbrador. Si el Sr. Zapata continúa por ese camino, no tendrá nada que envidiar al génio de Calderon y Zorrilla. Con justa insistencia pidió el público la presentación del autor; pero este, aunque se hallaba en el teatro, no lo hizo, dando con esto una severa lección á esos abigarrados autores, que rompen los bastidores con la frente, por miedo de que se baje el telon sin dejarse admirar. Aconsejamos á nuestros lectores que vean la obra del Sr. Zapata.» Reciba nuestro amigo queridísimo el Sr. Zapata, la enhorabuena que le enviamos, con el mismo entusiasmo que en la noche en que nos dió á conocer su magnífico drama. ZARZUELA.—El viernes pasado se puso en escena en el coliseo de la calle de Jovellanos una obra nueva, que lleva por título Las colegialas de Puerto Real. Efecto de la pobreza del argumento, la obra languidece en el primer acto y parte del segundo. Pero en la última mitad de este acto empieza á cobrar animación, de modo que el brindis que en dicho acto tiene lugar, mereció los honores de la repetición. La señorita Istúriz arrancó en varios puntos nutridos aplausos, y los demás actores desempeñaron con regularidad su cometido. ALHAMBRA.—En la última semana, se han representado entre otras obras, la comedia de Galdoni titulada La Locandiera, que fué muy bien recibida por el numeroso público, y que la escuchó con inequívocas muestras de agrado. La Sra. Pasquali, encargada del papel de protagonista, estuvo á la altura en que sabe colocarse esta consumada artista, secundándola en la ejecución el Sr. Mayeroni, que dió una prueba más de su talento y buena dirección. Anoche se puso en escena por última vez el gran drama Sor Teresa, logrando estos célebres artistas italianos ser llamados al palco escénico al final de todos los actos, y siendo interrumpidos diferentes veces por los aplausos del público que, entusiasmado, no podía ménos de dejarse llevar del efecto que le producía la perfección y exactitud con que interpretaban sus respectivos papeles. El teatro de la calle de la Libertad, se ve cada día más favorecido por una numerosa concurrencia amante de la buena literatura y ávida de conocer interesantes producciones. Yo bien quisiera ocuparme de otros coliseos donde acude un distinguido público, y donde sus espectadores no dejan nada que desear, tanto en la elección de obras como en su fiel interpretación; pero tengo, con sentimiento, que daros un afectuoso adios y poner fin á mi tarea, apreciables lectoras, con el irremisible propósito de molestaros en el próximo domingo.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DE "LA PRENSA." Zamora.—D. P. S.—Recibida su libranza, queda suscrito por un trimestre á este periódico. Pesoz.—D. I. M.—Queda V. suscrito por un trimestre por orden de D. M. V., el cual ha dejado pagada la suscripción. Cangas de Tineo.—D. M. V.—Se ha recibido su libranza correspondiente al pago de la suscripción del trimestre de 13 de Septiembre á 13 de Diciembre, y se remite el periódico á D. G. M. de esa vecindad. Cantalapiedra.—D. A. B.—Queda V. abonado por tres meses y satisfecha la suscripción. San Roque.—D. M. E. R.—Queda V. suscrito por tres meses por orden de D. E. G. E. de esa vecindad. Lillo.—D. E. G.—Hecha la rectificación, queda V. suscrito por un semestre. Córdoba.—D. M. B.—Queda V. suscrito por un trimestre, el valor de la suscripción se ha recibido ya en letra girada por D. M. G. L. de esa capital. Chalamera.—Por orden de D. S. R.—Queda V. suscrito á este periódico por un trimestre. Bayona.—D. M. R.—Recibida su libranza, queda V. abonado por un trimestre. Castejon de Monegros.—D. A. S.—Queda cumplido su encargo. Belver.—D. Z. P.—Recibida su carta: gracias por la parte activa que toma en la propaganda de este periódico. Fraga.—D. C. A.—Se le remitirán á V. los números que pide. San Sebastian.—D. I. B.—Se le remesarán desde el 13 del actual cuantos paquetes quiera.—El administrador, A. A.

ADVERTENCIA. Rogamos á nuestros abonados dispensen cualquier falta que en el recibo del periódico puedan experimentar en estos días, pues habiendo tenido esta administración que aumentar considerablemente el número de repartidores á consecuencia de la favorable acogida que el público nos ha dispensado, nunca puede el servicio ser tan puntual cuando está hecho por personas nuevas, como cuando se hace por quienes ya tienen la costumbre de servir á determinados suscritores. Encareciendo, no obstante, á nuestros favorecedores nos participen cualquier falta que noten en el servicio para poner inmediatamente correctivo. Tenemos el firme propósito de que á las once, lo más tarde, tengan ya en su poder todos nuestros abonados el número. OTRA IMPORTANTE. Suplicamos á nuestros suscritores que no paguen recibo alguno que no vaya impreso y sellado con el de esta administración. SANTO DE HOY. San Julian, mártir, y San Teodoro, monge. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcon, donde por la comunidad se celebrará al Santo Niño Dios de la Parra con una solemne y sermon que predicará un buen orador, y por la tarde se cantarán completas terminando con la reserva y adoración del Santo Niño. En las parroquias, habrá misa cantada á las diez, y en la iglesia de San Isidro se celebrará función por la Asociación Católica con misa solemne, manifiesto y sermon que predicará don Vicente Pastor. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en Capuchinos ó en San Cayetano. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—Funcion 61 de abono.—T. 1.º impar.—A las ocho y media.—Gli Ugonoti. A las cuatro.—Fausto. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—F. 117 de abono.—Turno 4.º impar.—El miedo guarda la viña.—La capilla de Lanuza.—Los parvulitos. A las cuatro y media.—F. 18 de tarde.—Turno 2.º impar.—El caballero de Gracia.—El triunfo de las mujeres. ZARZUELA.—A las ocho y media.—F. 113 de abono.—T. 2.º.—Las colegialas de Puerto Real. A las cuatro y media.—El Molinero de Subiza. A las doce y media.—Gran baile de máscaras. CIRCO (plaza del Rey).—A las ocho y media.—F. 100 de abono.—T. 1.º par.—La feria de las mujeres.—La casa de tocame Roque. A las cuatro y media.—Funcion 21 de tarde.—T. 3.º impar.—La Pata de cabra. ALHAMBRA (calle de la Libertad).—A las ocho y media.—Funcion 9.º de abono.—La dama de las Camelias. MARTIN (Santa Brígida 3).—A las ocho y media.—El nacimiento del Mesías. A las cuatro.—La misma funcion de la noche. SALON ESLAVA (pasadizo de San Ginés).—A las ocho.—Permitame V. señora.—Al año de estar casado.—La fé Perdida Una culebra de cascabel.—Baile. A las cuatro.—El piteute de París.—Una culebra de cascabel.—Baile. RECREO.—A las ocho.—El secreto en el espejo.—Después de la boda.—Las tres Marías.—Pascual Bailon.—La Rosa de la aldea. A las cuatro.—El Posillon de la Rioja.—El sutil tramposo. VAREDADES.—A las ocho.—Los celos de una vieja.—Mi mujer no me espera.—Andese usted con bromas.—Una noche en Triqueque.—Los Gabanes. A las cuatro y media.—La sombra de Torquemada. NOVEDADES.—A las ocho.—Batalla de ninfas. A las cuatro.—La misma. CIRCO DE PAUL.—La sociedad Mahille celebra gran baile de máscaras de doce de la noche á las seis de la madrugada, y se bailaràn cuadrilles. CAPELLANES.—La Floreciente celebra baile de tres y media de la tarde á siete y media de la noche.—La Novedad, baile de máscaras de nueve de la noche á seis de la madrugada. EL RAMILLETE.—Grandes bailes de cuatro de la tarde á ocho de la noche, de ocho y media á doce, y de doce y media á la madrugada. BUENAVISTA.—Primitivo nacimiento, desde las seis y media de la tarde. GALERIA DE FIGURAS DE CERA (Carrera de San Jerónimo). TEATRO DE LAS MUSAS (Nuncio, 19, frente á San Pedro).—A las cuatro y siete y media.—Los pastorillos en Belen ó la venida del Mesías, y el baile de magia Chivatón en la selva encantada. BOLSA DE MADRID DEL DIA 5 DE ENERO. FONDOS PÚBLICOS. ÚLTIMOS PRECIOS. Del 4. Del 5. Renta perpétua del 3 por 100..... 29-15 29-15 » 10 Idem pequeños..... 29-15 29-05 » 8 Idem fin de mes..... 00-00 29-25 » » Inscripciones al 3 por 100..... 00-00 00-00 » » Renta perpétua exterior..... 33-50 00-00 » » Material del Tesoro no prefer..... 00-00 00-00 » » Deuda del personal..... 00-00 36-00 » » Sisas del ayuntamiento de Madrid..... 00-00 00-00 » » Obligaciones municipales..... 00-00 40-50 » » Idem empréstito Erlanger y comp..... 00-00 00-00 » » Billetes hipotecarios..... 99-25 99-10 » 15 Idem del Banco de Cataluña..... 00-00 00-00 » » Bonos del Tesoro..... 79-00 78-90 » 10 Billetes idem V. Julio de 1871..... 00-00 00-00 » » Idem de Octubre de 1871..... 00-00 00-00 » » Idem de Enero de 1872..... 100-00 100-15 » 15 Idem de los dos vencimientos..... 00-00 00-00 » » Carp. p. de billetes del Tesoro..... 00-00 00-00 » » CARRETERAS Y SOCIEDADES. Abril 1850 de 4.000..... 79-00 79-00 » » Idem de 2.000..... 99-00 99-00 » » Junio 1851 de 2.000..... 95-00 95-00 » » Agosto 1852 de id..... 63-00 63-00 » » Marzo 1855 de id..... 00-00 00-00 » » Julio 1856 de id..... 00-00 00-00 » » Obras públicas 1858..... 57-00 56-90 » 10 Ferro-carriles de 2.000..... 00-00 00-00 » » Idem nuevas de 2.000..... 57-60 57-60 » » Idem de 20.000..... 00-00 00-00 » » Idem nuevas de 20.000..... 00-00 00-00 » » Banco de España..... 187-00 188-00 100 » CAMBIOS. Londres, á 90 días fecha..... 49-05 49-10 » » París á 8 días vista..... 8-20 8-22 » »

Ayuntamiento de Madrid

